

La morosidad pone trabas a la matrícula en UJI - El Mundo Castellón al Día - 10/09/2015

La morosidad pone trabas a la matrícula en UJI

El Consell de l'Estudiantat alerta sobre el aumento de los estudiantes que no se pueden matricular por deber alguna cuota

CARMEN HERNÁNDEZ CASTELLÓN

La normalidad ha sido la tónica del inicio de las clases en el campus de la Universitat Jaume I de Castellón. El comienzo del curso universitario en la UJI, que se ha avanzado a las etapas educativas obligatorias inferiores, ha transcurrido sin alteración alguna.

Alrededor de 12.000 alumnos, más o menos los mismos que el curso pasado, según los datos facilitados por la UJI, se han matriculado en los 31 grados que imparte en la actualidad, una cifra aún incompleta ya que se debe sumar la matrícula de las plazas vacantes ofertadas por la UJI, que se concretará esta semana.

Esta es la cara A de la actualidad universitaria de este curso, mientras que la cara B, la más desconocida y que parece permanecer oculta a los ojos de las instituciones, es que cada vez más universitarios no pueden seguir con sus estudios por unas tasas y matrículas demasiado altas que les obligan a abandonar su formación. Según han denunciado desde el Consell de l'Estudiantat, en la UJI está creciendo el número de alumnos que en el momento de formalizar su matrícula para el próximo curso han tenido problemas para realizarla porque debían cuotas de otros cursos.

«Muchos de ellos se ponen en contacto con nosotros y ya hemos

derivado una quincena al vicerrectorado de Estudiantes, que estudia su caso y en casi todos ellos halla una solución puntual», afirman desde el Consell, insistiendo en que serán muchos más los que desisten en buscar una solución y abandonan sus estudios, certificando así que la morosidad expulsa de las aulas de la UJI a decenas de alumnos y por tanto necesita de una solución a largo plazo.

Según los miembros del Consell de l'Estudiantat, la solución idónea pasaría por la rebaja de las tasas universitarias, que se han duplicado en los dos últimos cursos pasando a significar más del 20% del coste de la matrícula, así como el aumento del coste de las segundas y terceras matrículas y, por supuesto, apostar por un incremento de las becas dirigidas a la educación superior.

En este sentido, el Consell de l'Estudiantat insiste en que «nos parece fatal que el nuevo gobierno autonómico no haya bajado las tasas tal y como prometía. El hecho de no subir las, como ha anunciado el conseller Marzá, no es suficiente».

Tampoco parece que las facilidades que da la UJI para abonar la matrícula (en uno, dos o siete plazos) sean del todo efectivas para abrir las puertas y mantener a todos los que desean estudiar un grado universitario. Más del 20% de los universitarios solicitó en el



Alumnos de la UJI, ayer, en el primer día de clases en el Ágora de la universidad. JUAN MARTÍ

12.000 ALUMNOS INICIAN LAS CLASES EN LA UNIVERSIDAD

La UJI ha iniciado las clases del nuevo curso académico con cerca de 12.000 estudiantes matriculados, cifra similar a la del curso pasado, con 12.043 estudiantes de grado y licenciaturas, y que no es todavía definitiva dado que el proceso de matrícula continúa abierto (preinscripción interna de plazas vacantes,

pasado curso el pago en dos cuotas, mientras que el número mayor, un 46%, casi la mitad, prefirió el pago único.

Ante este grave panorama, el Consell de l'Estudiantat prevé reu-

matrícula de erasmus, transición al grado...) y con la matrícula de máster por realizar (finales de septiembre). La vicerrectora de Estudiantes, Ocupación e Innovación Educativa, Pilar García Agustín, ha valorado el inicio de curso como muy positivo.

«La UJI mantiene durante los últimos años el porcentaje de ocupación de las plazas ofertadas en primer curso de los grados convirtiéndose en una opción atractiva para el estudiantado», afirma. Este curso oferta 31 titulaciones y 46 másteres.

nirse con la vicerrectora de Estudiantes de la UJI con el objeto de analizar este problema. «Creemos que es una cuestión grave a la que debemos hacer frente porque cada vez crece más la morosidad de los

universitarios», aseguran los representantes de los estudiantes de la UJI, precisando que según los últimos datos facilitados por la Comisión de Permanencia de la UJI en el pasado mes de marzo el número de alumnos morosos, es decir aquellos que aún deben su matrícula completa o alguna de las cuotas, se elevaba a más de un millar de universitarios.

Uno de cada 10 estudiantes de los 12.043 que cursaban en junio de 2014 sus estudios en grados o licenciatura en el campus público castellanense debía parte o toda su matrícula. Así, unos 1.200 estudiantes tuvieron problemas para hacer frente al pago de la matrícula o a parte de la misma, una cifra que se duplica en relación al curso anterior, cuando el número de morosos superaba los 600 estudiantes.